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EDITO

Se mettre en route
 
      
      Ce dimanche, nous mettons
en place les fraternités
catéchuménales, mais aussi les
petits groupes d’échanges qui
pourront former des fraternités
soit éphémères (le temps d’un 

w w w . n d f r a t e r n i t e . f r

Dimanche Ensemble) soit durables (si ce groupe décide de se retrouver à d’autres moments, autour de la Parole
de Dieu par exemple). Le but est d’une part d’accompagner les catéchumènes dans une petite celle d’Eglise,
comme le demande notre évêque dans les orientations diocésaines pour l’initiation chrétienne des adultes,
mais aussi de former une Eglise fraternelle et missionnaire à partir de fraternités accueillantes à des nouveaux
venus dans l’Église ou des personnes désireuses d’y revenir.  Ces fraternités sont destinées à un partage de la
foi mais aussi de la vie de chacun, pour s’encourager mutuellement sur le chemin du Christ. Ce sont des lieux
où l’on prie ensemble, où l’on écoute la Parole de Dieu non comme un texte à étudier mais comme une lumière
pour notre vie, et où l’on tisse des liens fraternels. On n’est pas trop nombreux, de manière à pouvoir échanger
en profondeur, et si possible on accueille le groupe à domicile. Lorsqu’un groupe se constitue, je souhaite en
être informé et connaître le référent du groupe, pour que l’on puisse progressivement faire des retours
d’expérience et éventuellement proposer des rencontres ou des formations à l’échelon diocésain ou paroissial.
Notre évêque vient de publier un texte sur ces fraternités missionnaires, je vous invite à en prendre
connaissance. 
          Il y a là un vrai enjeu pour la communion et la mission de notre communauté paroissiale. C’est par ces
petits groupes – ces « fraternités » ‒ que l’on peut accueillir et intégrer de nouvelles personnes, que l’on peut
s’enraciner dans la foi et que l’on peut trouver l’énergie et les chemins pour l’annonce de l’Evangile autour de
nous.
          En plus de cette proposition de mise en route de ces diverses fraternités, il y a la mise en route ou la
remise en route des différents services nécessaires à la vie et à la mission de notre paroisse.
Le conseil pastoral qui s’est réuni au mois de mai a discerné comme priorité l’accueil de tous. Les fraternités
participent de cet accueil, mais aussi les équipes d’accueil dans chaque clocher. Ces équipes ont besoin d’être
renforcées et formées, pour répondre aux exigences d’un accueil missionnaire. 

Mais aussi, sur un plan plus matériel, nous avons besoin de nous organiser mieux pour l’accueil lors des
Dimanches Ensemble : accueil des nouveaux arrivants, préparation du café, installation des chaises et des
tables, préparation du buffet, rangement etc. Aujourd’hui ce dispositif repose sur trop peu de personnes. Or
moins on est nombreux plus c’est lourd, plus on est nombreux plus c’est léger pour chacun.

           Nous mettons aussi en place une équipe de Service Evangélique des Malades. C’est un vrai service de «
communion », pour visiter des membres de notre communauté qui sont malades ou ne peuvent plus se
déplacer, et leur porter la communion si elles le désirent. C’est une vraie équipe qui doit se constituer, pour
manifester que chacun le fait non en son nom propre mais au nom de la communauté paroissiale.        

http://www.ndfraternite.fr/


           Et bien sûr il y a de nombreux autres
lieux d’investissement : la solidarité, la
liturgie, la catéchèse des enfants, l’animation
des jeunes, la préparation au baptême et au
mariage, l’accompagnement des familles en
deuil et le service des funérailles, etc.
           Enfin, l’Equipe d’animation pastorale
de notre paroisse vient de se renouveler.
Merci à ceux qui ont achevé leur mission, et
merci à ceux qui ont répondu à l’appel de
service la communion et la mission de notre
communauté.
           N’oublions pas que notre premier
engagement de disciples du Christ est dans
notre famille, notre travail et dans la société.
Que cela nourrisse aussi notre prière.
           En route donc, ensemble, dans la joie
de l’Evangile.

+ Thierry Brac de la Perrière

Nouvelle Equipe d’Animation Pastoral (EAP)

L’équipe d’animation pastoral est chargée de
veillée avec le curé de la paroisse à la qualité de la
communion dans la paroisse et aux différents
aspects de sa mission.

Ci-dessous la constitution de l’équipe : 

Père Thierry BRAC DE LA PERRIERE, curé
Père Mario ST-PIERRE, prêtre auxiliaire 
Cyril MALECOT, diacre
Gilles MOREAU, diacre
Geneviève ASTIER, laïc
Martine HOURS, laïc
Bruno LENNE, laïc

Livret : Lettre fraternités mission  
par Mgr De Germay  

(Scanner le QR code ci-dessous)

Livret : Orientation pour l’initiation 
chrétienne de adultes 

par Mgr De Germay
(Scanner le QR Code ci-dessous)

La première communion 
Dimanche 22 septembre

 



Un après l'attaque du 7 octobre, la lettre
du Pape François 

aux catholiques du Moyen-Orient

RCF, le 8 octobre 2024 - Modifié le 8 octobre
2024

Un an après l’attaque perpétrée par le Hamas en
Israël, le pape François a adressé une lettre aux
catholiques du Moyen-Orient. A lire en
intégralité ci-dessous. 

Chers frères et sœurs,

Je pense à vous et je prie pour vous. Je
souhaite vous rejoindre en ce triste jour. Il y a
un an, la mèche de la haine a été allumée ; elle
ne s’est pas éteinte, mais s’est embrasée dans
une spirale de violence, dans l’incapacité
honteuse de la communauté internationale et
des pays les plus puissants à faire taire les
armes et à mettre fin à la tragédie de la guerre.
Le sang coule, les larmes aussi, la colère
augmente, tout comme le désir de vengeance,
alors qu’il semble que peu se soucient de ce qui
est le plus nécessaire et de ce que les gens
veulent : le dialogue, la paix. Je ne me lasse pas
de répéter que la guerre est une défaite, que les
armes ne construisent pas l’avenir mais le
détruisent, que la violence n’apporte jamais la
paix. L’histoire le démontre et pourtant, des
années et des années de conflits semblent ne
nous avoir rien enseigné.

"Ne vous laissez pas engloutir par les
ténèbres qui vous entourent"

Et vous, frères et sœurs dans le Christ qui
habitez les Lieux dont les Écritures parlent
le plus, vous êtes un petit troupeau sans
défense, assoiffé de paix. Merci d’être ce
que vous êtes, merci de vouloir rester sur
vos terres, merci de savoir prier et aimer
malgré tout.

 Vous êtes une graine aimée de Dieu. Et de même
qu’une graine, apparemment étouffée par la terre
qui la recouvre, sait toujours trouver son chemin
vers le haut, vers la lumière, pour porter du fruit et
donner la vie, de même vous ne vous laissez pas
engloutir par les ténèbres qui vous entourent mais,
plantés sur vos terres sacrées, vous devenez des
germes d’espérance, parce que la lumière de la foi
vous conduit à témoigner de l’amour alors que l’on
parle de haine, de la rencontre alors que les
affrontements se multiplient, de l’unité alors que
tout tourne à la confrontation.
C’est avec un cœur de père que je me tourne vers
vous, peuple saint de Dieu ; vers vous, enfants de
vos anciennes Églises, aujourd’hui “martyrs” ; vers
vous, semences de paix dans l’hiver de la guerre ;
vers vous qui croyez en Jésus «doux et humble de
cœur » (Mt 11, 29) et qui devenez en Lui les témoins
de la force d’une paix non armée.

"Redécouvrons la puissance salvifique du jeûne !"

Aujourd’hui, les gens ne savent pas trouver la paix,
et nous, chrétiens, nous ne devons pas nous lasser
de la demander à Dieu. C’est pourquoi j’ai invité
chacun à vivre une journée de prière et de jeûne.
La prière et le jeûne sont les armes de l’amour qui
changent l’histoire, les armes qui terrassent notre
seul véritable ennemi : l’esprit du mal qui fomente
la guerre, parce que « depuis le commencement, il
a été meurtrier », « menteur et père du mensonge
» (Jn 8, 44). Je vous en prie, consacrons du temps à
la prière et redécouvrons la puissance salvifique du
jeûne !
J’ai dans le cœur une chose que je veux vous dire,
frères et sœurs, mais aussi à tous les hommes et
femmes de toutes confessions et religions qui, au
Moyen-Orient, souffrent de la folie de la guerre : je
suis proche de vous, je suis avec vous.

Je suis avec vous"

Je suis avec vous, habitants de Gaza, meurtris et
épuisés, qui êtes chaque jour dans mes pensées et
mes prières. 

Je suis avec vous, qui êtes obligés de quitter vos
maisons, d’abandonner l’école et le travail, d’errer à
la recherche d’une destination pour échapper aux
bombes.

https://www.rcf.fr/articles/actualite/la-benediction-urbi-et-orbi-du-pape-francois-un-appel-pressant-a-la-paix
https://www.rcf.fr/articles/actualite/un-an-apres-le-7-octobre-une-journee-de-priere-pour-la-paix-en-terre-sainte
https://www.rcf.fr/articles/actualite/un-an-apres-le-7-octobre-une-journee-de-priere-pour-la-paix-en-terre-sainte


"Je suis avec vous, mères qui versez des
larmes en regardant vos enfants morts ou
blessés, comme Marie voyant Jésus ; avec
vous, les petits qui habitez les grandes terres
du Moyen-Orient, où les complots des
puissants vous enlèvent le droit de jouer.

Je suis avec vous, qui avez peur de lever les yeux,
parce que le feu pleut du ciel.

Je suis avec vous, qui n’avez pas de voix, parce que
l’on parle beaucoup de plans et de stratégies, mais
peu de la situation concrète de ceux qui souffrent
de la guerre, que les puissants font faire aux autres
; ils seront soumis à l’enquête rigoureuse de Dieu
(cf. Sg 6, 8).

Je suis avec vous, assoiffés de paix et de justice,
qui ne vous résignez pas à la logique du mal et qui,
au nom de Jésus, « aimez vos ennemis et priez
pour ceux qui vous persécutent » (Mt 5, 44).

Merci, à vous, fils de la paix, de consoler le cœur
de Dieu, blessé par la méchanceté de l’homme. Et
merci à tous ceux qui, dans le monde entier, vous
aident. À eux qui prennent soin en vous du Christ
affamé, malade, étranger, abandonné, pauvre et
nécessiteux, je demande de continuer à le faire
avec générosité. Et merci à vous, frères évêques et
prêtres, qui apportez la consolation de Dieu dans
les solitudes humaines. Je vous prie de regarder le
peuple saint. Vous êtes appelés à le servir et de
vous laisser toucher le cœur, en laissant derrière
vous, pour le bien de vos fidèles, toute division et
toute ambition.

Frères et sœurs en Jésus, je vous bénis et vous
embrasse avec affection, de tout cœur. Que la
Vierge, Reine de la Paix, vous garde. Que saint
Joseph, Patron de l’Église, vous protège.

Fraternellement,

François

Rome, Saint-Jean-de-Latran, le 7 octobre 2024.
 



Afin de mieux faciliter la gestion administrative de la paroisse tout en protégeant les données
personnelles de ses paroissiens, notre paroisse a adhéré à l’application Enoria durant l’été.

✓ Cet outil permet de centraliser les inscriptions et listes diverses, accessibles uniquement aux
personnes habilitées.

✓ Pour un fonctionnement optimal, chacun des paroissiens qui souhaite recevoir des
informations sur les activités de la paroisse, faire partie d’un groupe, d’une activité ou
demander un sacrement où une intention de prière est invité à remplir sa fiche de contact.

✓ Vos données seront conservées dans le respect de la règlementation RGPD, vous pourrez les
modifier à tout moment via le lien ci-dessous et demander également leur suppression à
l’adresse suivante : Ce grand « carnet d’adresses » paroissial facilitera le travail du secrétariat
et le suivi des préparations aux sacrements. 

Merci de votre participation à ce nouvel outil ! 

M’inscrire et/ou inscrire mon foyer à Enoria : https://w.enoria.link/inscription-nd-de-la-
fraternite 

En savoir plus sur Enoria : https://association-enoria.org
 

ENORIA est arrivé sur la paroisse



 Rejoignons nous après la messe de Saint
François Régis vendredi 18 octobre, pour

un temps de prière à 18h30.
Un moment de recueillement et de paix à
partager ensemble pour les victimes des
guerres, leurs familles et amis, avec une

intention particulière pour le Liban.

 T E M P S  D E  P R I È R E
V E N D R E D I  1 8  O C T O B R E
S A I N T  F R A N Ç O I S  R É G I S

 R E N C O N T R E  D E S  A C T E U R S
L I T U R G I Q U E S

M A R D I  2 2  O C T O B R E  À  2 0 H  À
S A I N T  J U L I E N  D E  C U S S E T  

Pour tout ceux qui souhaitent assurer un
service lié aux célébrations (lecture,

prière universelle, fleurissement, chant)

 Mercredi 16 octobre 20h 
à Saint Julien de Cusset dans la grande

salle

R É U N I O N  D E S  P A R E N T S  K T



Robert SADOT
Jeannette TISSIER née DANTON
Jacqueline PEYRARD née SARRASIN

F U N É R A I L L E S  
S E P T E M B R E  2 0 2 4

Dimanche 13 octobre 2024
 à Saint Julien de Cusset 

Jean-Baptiste ROGET

E N T R É E  E N
C A T É C H U M É N A T  



HORAIRES DES
MESSES DOMINICALES

Samedi St François
Régis
18h :

06 octobre
19 octobre
26 octobre

Dimanche Ste Famille
8h30 :

06 octobre
20 octobre 
27 octobre

Dimanche St Julien
10h30 :

06 octobre
20 octobre
27 octobre

Prochain Dimanche
Ensemble : 

17 novembre à St Julien 

AGENDA
Messes en semaine (en dehors des vacances scolaires) :
Mardi 18h30 Eglise de la Sainte Famille 
Mercredi 8h Eglise Saint Julien de Cusset
Jeudi 8h Eglise de la Sainte Famille
Vendredi 18h Eglise Saint François Régis

Prochain Dimanche Ensemble : 
Dimanche 17 novembre - 9h Église Ste Julien de Cusset
Dimanche 15 décembre - 9h Église Ste Julien de Cusset

Confession :
Le prêtre se tient à votre disposition à l’église 30 min avant chaque messe le
samedi et dimanche

Prière avec les chants de Taizé :
Tous les jeudis  20h à l’ Eglise Saint François Régis

Saint-Julien-de-Cusset : 350 cours Émile Zola 
La Sainte-Famille : 2 rue Sainte Famille

Saint François Régis : 3, rue Branly 
http://www.ndfraternite.fr

Flashez ce QR code pour vous abonner aux :
Mail hebdomadaire d’informations, Paroisse info mensuel

Secrétariat - Accueil
Courriel : paroisse@ndfraternite.fr
350 cours Emile Zola 69100 Villeurbanne - Tél 04 78 68 51 92

Permanences (sauf vacances scolaires) :
St Julien : du lundi au vendredi de 9h à 12h / mardi, jeudi et vendredi de 16h à
18h30 / samedi de 10h à 12h
Ste Famille : Lundi de 16h30 à 18h30 

Pour les funérailles, contacter M. Roger BUIREY au 06 10 04 77 18

Curé, Thierry BRAC DE LA PERRIERE : t.bracdelaperriere@lyon.catholique.fr

RESTONS EN CONTACT

http://www.ndfraternite.fr/
mailto:t.bracdelaperriere@lyon.catholique.fr

